

Zeitschrift: Générations plus : bien vivre son âge
Herausgeber: Générations
Band: - (2010)
Heft: 16

Rubrik: Panorama : planète

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 16.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Une Américaine **plus que chanceuse**

Et dire que l'immense majorité ne gagne jamais. Joan Ginther est à ranger, elle, dans la catégorie des veinardes. Des superveinardes, même. Cet été, cette sexagénaire américaine

a remporté son quatrième gros lot à la loterie en 17 ans. En grattant un billet, elle vient en effet de toucher le joli pactole de 10 millions de francs. Auparavant, elle avait déjà empoché

4,3 millions en 1993, 1,6 million en 2006 et 2,3 millions en 2008. De quoi susciter quelques jalousies et permettre aux mauvaises langues de persifler sur ses... amours.

A 80 ans, **elle s'attaque à Chopin**



Il n'est jamais trop tard. A quatre-vingts ans, la Corse Jeanne Andrieu déborde de projets. Elle vient de se mettre au piano, à raison d'une heure par semaine. Une nouvelle passion qui la rajeunit, dit-elle, très émue à l'idée de pouvoir exécuter bientôt le *Nocturne* de Chopin. Insatiable, cette retraitée active n'en continuera pas moins se rendre tous

les ans au carnaval de Venise pour y faire des photos. Elle pense aussi se dessiner une robe pour aller valser à Vienne. Le temps qui file, Jeanne Andrieu n'en a cure. Ou en tout cas, elle entend bien en profiter et ne pas se confiner dans sa cuisine: «Ce n'est pas parce qu'on passe dans la catégorie senior, dit-elle, que la vie doit tourner autour de la bouffe.».

75%

de l'énergie produite sur Terre est consommée par les grandes villes qui génèrent 80% des gaz à effets de serre.

Et voilà la retraite à **70 ans**

La commission européenne ad hoc n'y va pas de main morte. Elle appelle les pays membres à réformer leur système et suggère que l'âge légal du départ soit repoussé à 70 ans d'ici à 2060. C'est essentiel, dit-elle, pour maintenir le niveau des rentes à leur niveau actuel. Pour rappel, la France se propose actuellement de repousser la limite de 60 à 62 ans d'ici à 2018 alors que les Allemands arrêteront le travail à 67 ans en 2029. Les Anglais verront, eux, leur bail professionnel prolongé jusqu'à 68 ans.

Un permis **pour quoi faire?**

En voilà un qui entrera peut-être dans le livre des records. Agé de 79 ans, un conducteur allemand a été pincé pour avoir franchi une ligne continue. Au passage, les pandores se sont aperçus que son permis de conduire lui avait été retiré il y a 50 ans pour ivresse au volant, puis (déjà) pour conduite sans permis. En théorie, le septuagénaire risque une peine de prison ferme, mais il devrait plutôt écoper d'une forte amende et être contraint de se soumettre à des contrôles judiciaires. Seule consolation pour ce rebelle du bitume, la suspension de son bleu devrait prendre fin en juin 2031, la veille de ses cent ans.

La Chine vieillit à toute vitesse

Plus que tout autre, l'Empire du Milieu est bien le pays de la démesure. Chaque phénomène de société prend des proportions parfois inimaginables. Ainsi, le nombre d'octogénaires y croît chaque année d'un million de personnes. Et quand on sait qu'au dernier recensement, ils étaient déjà 19 millions dans cette catégorie... D'un point de vue plus général, la Chine avoue plus de 167 millions d'habitants ayant passé en 2009 le cap de la soixantaine.

De quoi poser un défi de taille aux autorités qui reconnaissent que le système de retraite et les services pour les seniors sont incapables de répondre aujourd'hui aux besoins. Le vieillissement de la société chinoise a été amplifié par la politique du bébé unique (un bébé par couple en ville et deux à la campagne) développée dans les années 70. Cette mesure radicale n'a pas permis d'assurer correctement le renouvellement des générations.